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证券代码：002056                       证券简称：横店东磁 

横店集团东磁股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2022-026 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研   □分析师会议 

□媒体采访       □业绩说明会 

□新闻发布会     □路演活动 

□现场参观 

其他 （投资者线上交流会） 

参与单位名称

及人员情况 

太平洋证券、安邦投研、安信基金、宝盈基金、创金合信、东吴基

金、富安达、光大保德信、广发基金、广发自营、国海资管、国金

证券、国联安基金、国泰基金、国投瑞银、海富通、华富基金、华

商基金、华泰柏瑞、华夏未来、建信基金、交银康联、交银施罗德、

金信基金、理成资产、平安基金、融通基金、上投摩根、新华基金、

兴证全球基金、煜德投资、长城基金、招商基金、中海基金、中欧

基金、中融基金、中信自营、中银基金、中银资管等 52人 

时间 2022年 9月 26日 

地点  

上市公司接待

人员姓名 
吴雪萍、徐倩 

投资者关系活

动主要内容 

介绍 

公司参与了太平洋证券组织的在线交流会，与各家投资者就公

司的经营、发展、财务等方面进行了沟通，现将交流时的问答环节

主要内容整理如下： 

1、 公司今年、明年组件和储能的产能规划？ 

答：今年全年出货目标组件 5GW，电池 3-4GW，上半年已完

成出货 2.2GW 组件，2GW 电池。预计 Q3、Q4 组件出货环比均有

所提升。公司今年年底将具备 9GW 电池、7GW 组件的产能，明年

公司将进一步加大市场拓展力度，计划上述产能满产释放以外，新

增部分 TOPCon、P-IBC 等新技术新产品出货，争取继续保持光伏

产业高速增长的态势。而电池随着组件出货的增加，内供的量会增
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加，外售的量会降下来，但为了维系部分长期客户，明年仍会保持

一点出货。 

户储方面，目前处于产品开发和市场开拓初期，我们更多的是

注重产品的性能、质量、认证及市场的接受度，还没有具体数量上

的规划，若市场验证顺利的话，预计明年会有一定的出货。 

2、公司明年电池、组件的盈利情况展望？ 

答：明年硅料供给还会持续放量，预计价格会有所下降，这对

产业链的中下游和终端应用都会有一些正向的影响，但盈利情况最

终还是要看产业端各环节的供需竞争情况。故我们在出货方面会有

指引，盈利方面，公司走的是差异化的竞争策略，差异化产品（黑

组件和白组件相结合）和差异化市场（以欧洲的分布式市场为主）

的布局，盈利相对于以地面电站为主的企业会好一些，我们争取达

到行业平均水平以上的盈利。 

3、明年组件市场分布情况？未来海外市场深耕的侧重点？ 

答：目前公司组件 80%以上出口到欧洲，5-6%出口到日韩、5-6%

在国内，剩下是其他开拓的市场，如澳洲、拉美、非洲等地区。前

几天外媒报道，欧盟行政部门拟制定 5650 亿欧元的能源网数字计

划，以实现其绿色计划，逐步结束对俄罗斯化石燃料的依赖，该计

划提出 2027 年前，欧盟地区所有商业和公共建筑屋顶上安装太阳能

电池板，2029 年前，欧盟地区所有新住宅建筑上安装太阳能电池板。

这些计划的推进将有利于我们在欧洲市场的持续发展，我们预计明

年欧洲市场出货仍将保持高速增长。其次，我们前期就有布局以日

韩为主的东南亚市场，明年预计也会有一些增长。另外在国内市场，

我们会有选择性的做一些项目，如特色分布式项目、与央企合作、

选择合适区域参与电站开发等多种方式使得明年国内出货量也会有

所增加。其他市场区域也会持续开拓。上述市场开拓顺利的话，明

年将呈现多个区域同时增长的态势。 

4、欧洲经销商的库存水平？公司的在途库存有多少？ 

答：今年欧洲库存比往年高不少，主要由于今年上半年俄乌冲

突进一步加剧了欧洲的能源危机，使得电价不断上升。基此，国内
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头部企业也在积极布局欧洲市场，但欧洲市场受逆变器和安装人力

的短缺影响，安装得慢，因此会有一些库存。公司的库存较少，属

于正常流转的库存水平，目前公司组件一个月大概出货 400 多 MW，

300+MW 销往欧洲，在途时间预计达到 40 天左右。 

5、欧盟反强迫劳动提案公司的影响？ 

答：（1）该法案与美国的有所区别，欧盟提案中没有具体提及

任何地区或原产国，涵盖所有产品类别，不针对特定公司或行业。

（2）欧委会设置了公开的调查程序，为经营者在整个调查过程中提

供了抗辩和维护自己利益的机会。（3）该提案还需要经过欧洲议会

和欧盟理事会的讨论和同意才能通过，并在通过后 24 个月内生效。

（4）公司后续会建立健全的物料追溯体系、持续强化内部供应链管

理以及开展合规内审、有必要的话也会聘请第三方进行评估。 

6、公司 TOPCon 和 P-IBC 新技术进展？ 

答：公司上半年搭建了 TOPCon 和 P-IBC 中试线，我们目前在

做TOPCon扩产的前期准备，初步计划明年Q3或Q4会有一些出货。

P-IBC 在中试线放量过程中仍遇到一些问题，还需要进一步的研发，

与材料商、设备商的进一步合作，后续投资规模会比 TOPcon 要小

一些，最终具体的投资规模、投资金额以及产出情况请关注公司后

续公告。 

7、公司电池产能大于组件，后续规划？ 

答：公司早先是做电池起家的，近几年才开始电池转组件、组

件转系统的战略，到今年年底电池和组件的产能差异只剩 2GW，后

续我们会考虑电池和组件相匹配的扩产规划，但投资时间可能会根

据市场拓展情况有所错开。 

8、户储进展情况？户储电芯是圆柱吗？公司未来仍会往大圆

柱方向发展吗？ 

答：目前有在开发几款低压和高压的户储产品，其中一款低压

户储产品外形美观、电池系统容量为 5.12kwh，电压范围在

44.8-57.6V，循环寿命大于 6,000 次，该产品已通过欧洲的相关认证，
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但基于公司对品牌建设的重视，我们考虑先在东南亚等对品牌影响

比较弱的地区进行初期产品的测试，待认证较理想后会二次利用欧

洲的光伏渠道拓展户储领域。户储电芯是外购的方型磷酸铁锂电芯

50Ah、100Ah 类的。 

目前公司锂电池量产的是三元圆柱 18650的产品，新建的 6GWh

项目是三元圆柱的 18650、21700 产品兼容的，后续公司还将往大圆

柱方向发展，如 32 系、46 系产品在有开发。另外，公司也在跟进

或研发磷酸铁锂、钠电池等技术路线，但暂没有量产的规划。 

9、公司涉及磁性材料、光伏、锂电等多个产业，且多业务均能

保持较好竞争优势的来源是什么？ 

答：（1）严谨高效的管理团队，团队成员专业务实、人才结构

合理，我们可以用“情、仁、能、勇、义”来概括管理团队的特征；

（2）稳健经营和良好的风险控制能力，公司四十多年均能保持较好

的增长态势；（3）持续注重科技创新，每年营收的 3%-5%用于研

发；（4）智能制造持续推进，一方面加大劳动密集型磁性材料产业

的单工序、多工序自动推进和连线，一方面新能源产业持续推进工

厂数字化，不断提升人均产值；（5）根植横店面向全球，公司在海

内外布局了多个生产基地和营销基地。 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2022年 9月 27日 

 

 


